

本曽中学校だより

2024年度-2月号-

〒194-0037 町田市木曽西 2-4-9 URLhttps://machida.schoolweb.ne.jp/1320107 令和7年2月3日発行 **町田市支本曽中学校** 校長 大山 茂登

Tel. (042) 792-3081 Fax. (042) 791-5984



暦の話~今年の2月3日は立春です~

校長 大山 茂登

本日2月3日は立春です。例年ですと2月3日は節分となる年が多いのですが、調べてみる と 1984 年に節分が 2 月 4 日だったあとは、1985 年から 2020 年までは毎年 2 月 3 日が節分で した。そのため節分は2月3日というイメージが定着していたのですが、4年前の2021年に 節分が今年と同じ2月2日だったことで、節分の日にちが話題となりました。今年も2月3日 が節分ではなかったことで、再び話題となっています。節分は立春の前日のことで、この立春 の決め方は、太陽と地球の位置関係で決められており、日にちで決められているわけではあり ません。正確には、立春は太陽黄経が315度になった位置に地球が達した日と決められていま す。太陽黄経とは、太陽が天球上を通る経路(黄道)を等角に分割した座標のことで、特に春 分点を座標ゼロとして 360 度に等分したものです。例年はこの太陽黄経が 315 度になる日が 2 月3日になることが多いのですが、地球が太陽の周りを移動する周期は正確に365日ではない ため、それによって日にちのブレが生じます。この日にちのブレは4年に1度の閏年で大きく 解消していますが、それでも残る微妙なずれにより、立春の日にちの違いなどが生じます。暦 の仕組みは知れば知るほど奥が深いので、興味がある方は、ぜひ調べてみると新たな発見もあ ると思います。暦は天体の動きをもとに定められており、それが日常の生活の中に深く浸透し ています。地球から見える天体の動きの規則性を正確に観測することで、何千年も前から暦と して人類は利用してきました。自然界の中にある緻密な規則性を利用した暦が、太古の昔から 利用され、そして科学技術が発展した現代の世界にも十分活用されていることに自然の雄大さ を感じます。

さて、3 学期がスタートし、各学年大きな行事が続いています。3 年生は進学に向けた出願や入試が本格的に実施され、1月26日には都立推薦選抜が行われ、1月31日には合格発表も行われました。2月に入ると、私立高校の一般入試、都立一次募集・分割前期募集入試と続きます。進路決定に向けこれからが本番といったところです。2 年生は予定通り1月31日に鎌倉校外学習を実施しました。天候にも恵まれ、事前学習の成果を生かす「フィールドワーク」にも取り組むことができ、大きな成果を上げることができました。事後の学習では新聞を製作する予定ですが、その完成も今から楽しみです。

1月は1年生でインフルエンザの流行もあり、予定していたスキー教室が3月に延期となりました。急な日程変更にもかかわらずご対応、ご協力いただいた皆様には厚く御礼を申し上げます。スキー教室は仕切り直しとなりましたが、体調をしっかり整え、3月にはぜひ大成功の形で実施したいと思います。

2年鎌倉校外学習

2年生は1月31日(金)、絶好の晴天のもと、86名で鎌倉校外学習に行ってきました。今回の校外学習は班ごとにJR横浜線古淵駅を出発・到着駅として、それぞれの班は主にJR線、小田急線、江ノ電等を利用し、JR鎌倉駅、北鎌倉駅、江ノ電長谷駅を使って、鎌倉入り、長谷駅から高徳院(鎌倉大仏)、長谷寺等の見学。JR鎌倉駅からの班は鎌倉宮、頼朝の墓鶴岡八幡宮等の見学。JR北鎌倉からの班は円覚寺、明月院、少し歩きますが銭洗弁天にも行けます。昼食は小町通りや長谷駅前でおそば、鎌倉ポーク、鎌倉丼(しらす丼)等をとった班も多かったと思いますが、鎌倉は地元ならではの野菜も有名です。家へのお土産には定番の鳩サブレー。漬物も有名です。野菜や漬物といった名物が有名なのは京都・奈良との共通点だと思います。鎌倉は鎌倉五山に囲まれた比較的こじんまりとした場所ですが、鎌倉全体を見渡せる尾根づたいにある散策路、小町通り反対側のエリアは比較的空いていて、飲食店も多くあり、地元の人や芸能人も好んでくる店がたくさんあります。またの機会にゆっくり行けるとよいと思います。3年の修学旅行で行く京都・奈良は範囲が広いです。その練習を兼ねての鎌倉は本当によい勉強になったと思います。

令和6年度木曽中学校第2回学校評価保護者アンケート(回答数:124)

【町田市共通質問】A:そう思う B:どちらかといえばそう思う

C: どちらかといえばそう思わない D: そう思わない E: わからない (%)

質 問 内 容	А•В	C • D	Е
1 学校は、地域人材を積極的に活用した教育活動を行っている。	76.6	11.3	12.1
2 学校は、保護者や地域と一体になって子供たちを育んでいる。	88. 7	4	7. 3
3 学校は、保護者や地域の方に対して情報発信をしている。	91. 2	4	4.8
4 学校は、保護者会や学校公開、学校行事などで、教育活動を公開している。	99. 2	0.8	0
5 お子様は、各教科の基礎的、基本的なことがらが身に付いてきている。	79. 1	20.2	0.7
6 お子様は、宿題や家庭学習に積極的に取り組んでいる。	66. 9	32.3	0.8
7 お子様は、学校ですすんで読書をしている。	40.3	46	13. 7
8 お子様は、英語学習に楽しく取り組んでいる。	51.6	41.9	6. 5
9 お子様は、ICT(学習機器)を積極的に活用している。	57.3	33. 9	8.8
10 学校は、いじめ防止や体罰防止に取り組み、子供の人権を大切にしている。	80.6	8	11.4
11 お子様は、学校のきまりや家庭でのきまりを守っている。	90.3	9. 7	0
12 お子様は、あいさつをきちんとしている。	89.5	8	2. 5
13 お子様は、交通事故防止や不審者対応などの安全意識が身に付いている。	90.3	7. 3	2. 4
14 お子様は、I C T (学習機器)、スマートフォンなどによるネットマナーが身 に付いている。	79	17. 7	3. 3
15 お子様は、日常的に、運動やスポーツ(遊びや部活動を含む)に積極的に取り組んでいる。	71	28. 2	0.8
16 お子様は、食に関する知識や望ましい食習慣、生活習慣が身についている。	79.9	20.1	0
17 学校は、近隣小学校と連携して教育活動に取り組んでいる。	72.6	8. 1	19.3
18 学校は、校内整備や校内美化に取り組んでいる。	87.9	4	8. 1

【1~18の主な自由記述】○問題が発生した時に先送りせず、すぐに解決に向けて動く姿勢 はとても良いと思います。○学校の先生方のおかげで、普通の生活自体が難しかった子供が学 校に通えるようになり、感謝しております。今後も自分ではどうにもならない状況になった子 供がいた際は、子供の未来を信じて寄り添い導いてくださいますととてもありがたいです。ス クールソーシャルワーカー (SSW) のご協力もすごくありがたかったです。○中学英語がと ても難しいようにみえます。幼少期から英語を習ってきた子供ではないとついていけないので はと思います。特に習い事をしていない子供は、ますます英語嫌い・英語が話せない子供を増 やす教育課程になっている気がします。英文法はひとつひとつ丁寧に教えてほしいです。○タ ブレットが基本的に持ち帰り不可とのことでICT教育が有意義に活用できているのかよく わかりません。特に英語の基礎が全く身についていません。○学校のきまりとありますが、明 文化されたきまり以外のきまりが多いのではと感じます。三つ編みがオシャレとは驚きまし た。○体育祭では忠生三小と同じ日で、何度も行き来をし、時間帯によっては見てあげられな かったのが残念でした。木曽境川小だけではなく、忠生三小とも同じ日にならないようにして ほしいです。○ネットを自由に使える環境にしないでほしい。負のワードを調べるからと何度 も相談しましたが、あまり変わってないように思います。家庭学習もタブレットに偏った宿題 ではなく、ワークのような紙に書く課題とバランスよく出してほしいです。特に長期休暇中の 課題は検討してほしいです。○学校からのお便りを全然出さないので、HPやアプリをもっと 活用してほしいです。学校からの情報が全然受け取れてない状況です。○「廊下を走らなけれ ば次の授業に間に合わない」という状況の改善をお願いしたいです。特に水泳の授業です。

【学校より】○中学校の英語はどの学年も週4時間あり、教えるべき内容も多く難易度も上が ります。習熟度別少人数指導を行っており、発展と標準にクラス分けを行っておりますので、 難しいと感じた場合、標準コースをお勧めしております。英語科担当教員にご相談ください。 英文法も含め、基礎・基本を丁寧に指導して参りますのでご理解の程、よろしくお願いいたし ます。○タブレットの持ち帰りについては許可制で持ち帰りは可としております。教員にお申 し出ください。持ち帰りについては積極的に推進しております。○学校のきまりに明文化され ていない内容があることは事実です。社会通念上、一般的な内容は載せておりません。今回の ような指摘が教員からあったことは遺憾に思います。偏った言動には注意いたします。○令和 7年度の木曽中体育祭は5月31日(土)を予定しており、忠生三小と木曽境川小とは重なっ ておりません。繰り返しになりますが、今年度忠生三小と体育祭(運動会)が重なってしまい 誠に申し訳ございませんでした。○ネット環境を一部の生徒のみ使えなくすることは学校が 貸与しているタブレットではできません。学校としても不適切ワード・画像は見ないよう指導 しております。ご家庭でもご指導をお願いいたします。○家庭学習はタブレットに偏った宿題 だけでなく、ワークシートを使った課題を出すようにしています。ご家庭で費用を負担してい ただいている「キュビナ」はタブレットを使わないとできませんので、こちらは長期休暇中の 持ち帰りの際等、積極的に活用をお願いいたします。○学校からの「テトル」を使いできるだ け発信するようにしておりますが、不十分な面をお許しください。HP ももっと充実させ、内 容のあるものにしていきます。学校からの配布物については特に3年生は進路にかかわるも のが多くなり、これはテトルでの配信は難しいです。お子様に学校からの配布物はクリアファ イルに入れて、保護者に見せる等のご指導をご家庭でもお願いいたします。○体育の授業は着 替えに余裕がもてるよう早めに授業を切り上げておりますが、不十分な面があると思います。 特に水泳の授業後の着替えには時間を要すると思いますので十分な配慮のもと時間に余裕を もたせるようにいたします。

【木曽中学校の質問】A:そう思う B:どちらかといえばそう思う C:どちらかといえばそう思わない D:そう思わない E:わからない(%)

質 問 内 容	А•В	С·Д
19 学校だより等の各種おたよりやホームページは、情報をわかりやすく発信していると思いますか。	88.7	11.3
20 家庭での学習は計画的に取り組めていると思いますか。	51.6	48. 4
21 学校は、計画的に学校以外の人材を活用していると思いますか。	67. 7	32.3
22 学校は、様々な困り感を有している生徒に対して、必要な支援等を行っていると思いますか。	81.4	18.6
23 生徒は日常的に運動したり体を動かしたりしていると思いますか。	82.3	17. 7
24 生徒は、災害等の危険に対して、自らの安全や安心を保つように対応できていると思いますか。	79.8	20.2

【19~24について学校より】○学校だよりやHPは、その充実を図るよう努力して参りま す。学校だよりは月1回発行、HPは毎週更新を行います。緊急を要する情報は速やかにHP 上に載せるようにいたします。○家庭学習は、適宜宿題を計画的に出すよう教科担当教員に指 示します。○計画的な学校外の人材活用はロータリークラブ、ハローワーク、新聞社、警察等 と連携し進めています。○エンカレッジルーム創設により、様々な困り感を有している生徒に 対して「居場所」をつくり、自学自習できるよう配慮しています。スクールカウンセラーやス クールソーシャルワーカーへの相談を希望される保護者の皆様は、遠慮なく担任にご相談くだ さい。○生徒は休み時間を利用し、サッカー等をしてストレスを発散はしていると思います。 ただし、日常的な運動という場合、最低でも連続して20~30分以上体を動かさないと運動 したことにはならないということを医師も言っています。ウォーキング、ランニング、サイク リング、登山、水泳等を連続して行うことで頭もすっきりして、物事を前向きに考えられるよ うになると言われています。習慣化できるとよいと思います。○本校では月に1回、避難訓練 等を行い、様々な災害(地震、火災、不審者侵入、交通事故等)の危険に対して、自らの安全 や安心を保つよう指導を行っています。生徒自身も昨今、頻発する災害に対して危機感をもち、 避難訓練にも真剣に取り組んでいます。訓練という意識をもたず、日々実践と思って取り組む ようご家庭でもご指導をお願いいたします。

【第1回目と第2回目の比較】〇第1回目のアンケート回答数は200を超え回答率は64.5%でしたが、第2回目のアンケート回答数は124と回答率は40%に留まってしまいました。類似した質問、答えられない質問は精査し、改善いたします。また、次年度以降は無記名での回答となる予定です。今後ともアンケートへの回答にご協力の程、よろしくお願いいたします。〇質問4「学校は、保護者会や学校公開、学校行事などで、教育活動を公開している。」と質問18「学校は、近隣小学校と連携して教育活動に取り組んでいる。」は、「そう思う」が1回目と比較して2回目では-10ポイント低下しています。これは今年度、前述しましたが忠生三小と体育祭(運動会)が重なったためだと思います。令和7年度は忠生三小が5月24日(土)、木曽中が5月31日(土)と忠生三小とも話し合いすでに決定しておりますので、ご安心ください。〇その他の質問については1回目と2回目はほぼ横ばいの状況です。保護者の皆様から信頼される学校づくりを目指しますので、今後もご意見をお寄せいただきますようお願いいたします。また、文にはしづらい案件がございましたら、学校教員誰でも結構ですので、ご連絡ください。

表彰

○東京緑化推進委員会緑化運動ポスター原画(会長:小池 百合子 東京都知事)優秀賞 2年2組 女子

1年2組 女子

○町田市立国際版画美術館出品作品収蔵 凹版画コラージュ/心の中 作品名: 花咲く翼 (※この作品は2029年1月に展示される予定) 2年2組 女子

○町田市教育委員会児童・生徒表彰 1年1組 男子(空手大会) 1年1組 男子(野球大会)

お知らせ

○【都立推薦入試】3年生は都立高校推薦入試発表がありました。受検者は、合否の結果のみにとらわれず、次に向かって努力をしてください。推薦入試に合格したからといって、入試が終わった訳ではありません。大切なのはこれからです。勉強は続きます。まだ、受検(受験)を控えている人もいます。3月31日までは中学生です。高校での勉強はますます難しくなります。気を引き締めて、準備をしてください。

○【感染症について】町田市内小中学校ではインフルエンザ等で学年・学級閉鎖となる学校が増えています。木曽中も学年閉鎖により、1年スキー移動教室を3月6日(木)~9日(土)〈3月10日(月)代休〉に移した事実があります。3月のスキー教室はもう延期はできません。2月は寒い日が続き、体調を崩しやすい時期です。健康はスキー教室前、テスト前から気を付けるものではありません。日々の早寝早起き、三食しっかり食事をとる、食前のうがい・手洗いによって維持されるものです。また、冬場だからと安心せず食中毒にも注意してください。ニュースで高校生の集団感染が報道されました。アレルギーも同じですが、中学生は何か味が変だな、自分が食べてはいけないものが入っているなと感じたら食べないようにしましょう。

2月の主な予定

2月5日(水)	部活動再登校16:00	2月20日(木)	避難訓練 湧志自学塾 木曽塾
2月6日(木)	安全指導 木曽塾	2月21日(金)	都立一次入試 1年薬物乱用防止教室 湧志自学塾 木曽塾
2月7日(水)	部活動再登校16:00	2月26日(水)	定期考査(国・英・技家〈1・2年のみ〉)
2月12日(水)	1 · 2年ESAT-J	2月27日(木)	定期考査(社・理・保体〈1・2年のみ)
2月13日(木)	避難訓練 木曽塾	2月28日(金)	定期考査(保体・技家・美)町田の丘交流会(JRC部)
2月14日(金)	2年百人一首大会 学校運営協議会	3月3日(月)	都立一次・分割前期合格発表・手続
2月17日(月)	全校朝会	3月3日(月)	都立一次・分割前期合格発表・手続締切
2月19日(水)	常任・中央委員会 定期考査1週間前		